



「そうだね」

校長 清水 誠

流行語大賞が今月初めに発表され、「そだねー」が年間大賞に選ばれました。「そだねー」は、冬季五輪カーリング女子で銅メダルを獲得したL S北見のチームメンバーが、試合中に発して話題となった言葉でした。チームワークが何よりも大切なカーリングの競技で、仲間同士で連携を図り、お互いの意思疎通を確認し合う言葉として使われていました。北海道特有のイントネーションで発せられていた「そだねー」は、標準語の「そうだね」にあたる言葉です。緊迫した試合の中で、仲間に共感する温かみのある言葉として印象付けられました。

ところで、なぜあの時、子どもの話を「そうだね」と受けとめてあげられなかったのだろうか、後悔することはないでしょうか。先日、「人魚の眠る家」という映画を見ました。始まって間もなく、こんなシーンがありました。女の子が、お絵かきした絵を見せながら、すてきな場所を見つけたことをお母さんに一生懸命話します。ところが、家事に忙しいお母さんは、見向きもせず「はい、はい…」と受け流すだけでした。現在まだ公開中の映画なので、詳しく説明することは控えますが、あそこで子どもの声をしっかりと受けとめてあげればよかったのにと、映画を見る側も後で悔やむこととなります。映画館の中に嗚咽の声があちこちから聞こえる展開になるとは……。

子どもには、子どもなりのものの見方があり、感じ方があります。大人にとって日常の何気ない出来事であっても、子どもにとっては大きな発見であったり、不思議であったりするのです。それらを子ども目線になって一緒に共感し、「そうだね」と言ってあげられるかどうか、子どもへの愛情につながります。

教員は、子どもに共感することが何よりの職務です。授業中の発言を一つ一つていねいに拾いあげたり、提出したワークシートに赤ペンで一言書いたりすることも、子どもへの共感として行っています。日々、子ども一人一人に「そうだね」と語りかける姿勢を大切にしています。

時折、校長室のドアを「トントン」と言いながらノックして入ってくる子がいます。担任の先生の繰り返しの注意が聞けなかったり、物を壊してしまったりと理由は様々ですが、主に低学年の子がよくやってきます。「そうか、そういうことをしてしまったんだね。」「いけないことをしたなと思って校長室に来たんだね。」と、その子の気持ちに共感してあげると、どの子もとても素直でかわいい表情に戻ります。

2学期の学校生活が今日で終了しました。夏休み明けから始まったこの4か月、運動会や学芸会、持久走記録会と、子ども達にとっては様々な行事の連続でした。今学期の成果も課題も、子ども達はたくさんの大人に認めてもらいたいと、いつも思っているはずです。

【冬季休業日および1月始めの主な予定】

<12月>

26日(水) 冬季休業日(始)

29日(土)～1月3日(木) ※終日機械警備のため、学校には入れません。

<1月>

7日(月) 冬季休業日(終)

8日(火) 始業式 給食始 委員会活動(5・6年 6校時)

10日(木) 計測1年 なわとび月間始

11日(金) 計測2年

12日(土) 学校公開日 B時程4時間授業

卒業記念もちつき大会(4・5・6年生)

校内書き初め展始め(～25日)



【お知らせとお願い】

○冬休み明け最初の登校日

- ・平成31年1月8日(火) 登校時刻8:15(集団登校) 給食始
5時間授業・4年生代表委員、5、6年生委員会活動
- ・持ち物等については、各学年の学年便りをご参照ください。

○卒業記念もちつき大会 1/12(土) 本校体育館

日時:平成31年1月12日(土) 9:10～11:20

場所:本校体育館

ねらい:地域の伝統文化の一つ(祝餅)を見学・体験し、地域の方々との交流を深める。

内容:①4年生 9:10～ もちつきの見学・おもちの試食

②5年生 9:30～ もちつきの見学・おもちの試食

③6年生 10:00～ 卒業記念もちつき大会開会式・クラス毎のもちつき体験、おもちの試食

※当日は土曜授業公開となっておりますので、体育館にお越しいただき、子供たちの様子をご覧になってください。



いじめ・暴力のない学校づくりのためのお願い

田柄小では、保護者の皆様のご協力を得て、暴力のない楽しい学校生活づくりに取り組んできています。児童に「暴力はいけないこと」について全校朝会で校長が講話を行いました。また、各学級では、楽しく学校生活を送ることができるように、児童にアンケート調査を行いました。

各家庭においても、お子様の声に耳を傾けたり、学校生活における出来事などについて話し合う機会をもったりしてください。そして、人を大切にすることや、暴力はいけないことについてご確認の上、お子様について心配なことがあれば、いつでも、どんなことでも学校に相談いただけますようお願い申し上げます。

○体調管理のお願い

今学期、本校では幸いにも感染症の流行に至らず、冬休みを迎えることができました。しかし、これからが本格的な流行のシーズンになります。冬休みは人混みの中に行く機会も多いと思いますので、手洗い、うがい、マスク着用など、感染予防には十分にご配慮いただきますようお願いいたします。

健康に気を付け、よい年末・年始をお過ごしください。

